

Viernes 25 de mayo de 2018

SECRETARIO

Gente detrás del dinero/ El campo es su campo por Mauricio Flores.- El nombramiento de Raúl Galindo como nuevo subsecretario de Desarrollo Rural en **SAGARPA**, es considerado como otros de los aciertos del secretario **Baltazar Hinojosa**, pues su paso por la Consar, IPAB, CNBV, Fira, y Financiera Nacional de Desarrollo, le habilita para promover la participación social en actividades productivas, la aplicación de seguros y coberturas, así como aplicación de medidas concretas para el desarrollo sustentable.- *La Razón*, 17



MONITOREO

Difundido el jueves, 24 de mayo; 2018

SECRETARIO

Chihuahua listo para la industrialización del campo, Alfonso Lechuga

Ciudad de México.- “Los resultados del trabajo coordinado entre el Consejo Estatal Agropecuario de Chihuahua, los gobiernos federal y estatal ya están dando resultado. La muestra está en que apenas a un mes de iniciada la nueva presidencia del Ceach, hemos logrado ya, dos muy productivas reuniones con el nuevo titular de **Sagarpa, Baltazar Hinojoza**” expresó Alfonso Lechuga de la Peña, presidente del Ceach.

Así lo informó el presidente del organismo, quien detalló que en días pasados, una

comitiva integrada por representantes del sector agropecuario presentaron al titular de **Sagarpa, Baltazar Hinojosa**, las necesidades del campo chihuahuense, siendo además entregadas propuestas y proyectos estratégicos para el desarrollo agroindustrial de Chihuahua, tema que se había visto abandonado años anteriores. “Quiero reconocer que gracias al entendimiento y acompañamiento del gobernador Javier Corral y el secretario Rubén Chávez, es que logramos que el gobierno federal por fin volteara a ver las demandas de nuestros productores; gracias a este acercamiento es que estamos consolidando proyectos de valor agregado para los productos de nuestro campo” dijo.

Lechuga de La Peña, destacó que en estas dos reuniones están por lograrse más avances que en los últimos 5 años de gobierno, mostrándose confiado en que Chihuahua está listo para dar el gran paso para la consolidación del sector agroindustrial.

Así mismo, el presidente del Ceach afirmó que los sectores agrícola, ganadero y frutícola cuentan ya con iniciativas de proyectos para desarrollar cadenas de valor agregado para sus productos, con lo cual el estado de Chihuahua se estará colocando en el corto tiempo como el líder nacional del sector primario.

Es muy importante el poder aprovechar esta disposición del secretario de la **Sagarpa**, la coordinación con el gobierno del estado, para poder aterrizar propósitos y compromisos, en el cierre de la administración de presidente Peña Nieto

<http://www.omnia.com.mx/noticia/67980/chihuahua-listo-para-la-industrializacion-del-campo-alfonso-lechuga>
http://www.tiempo.com.mx/noticia/131654-presentan_proyectos_campo_sagarpa_/1

Se han registrado 17 impactos del Boletín 144.- “Productores del campo recibirán incentivos con oportunidad”.

Televisión: 2

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_24052018/24052018019202nc.mp4
24/05/2018 Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) 15:23

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_24052018/24052018019974nc.mp4
24/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 16:28 hrs.

Portales de internet: 15

Boletín 144.- “Productores del campo recibirán incentivos con oportunidad”. La entrega de incentivos productivos, que opera la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, a favor de productores del campo mexicano se realizará con oportunidad, transparencia y responsabilidad, informó **Baltazar Hinojosa Ochoa**. En una reunión de evaluación con líderes de las cuatro organizaciones integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC), el titular de la dependencia dijo que se avanza en la

SÍNTESIS INFORMATIVA

atención de solicitudes de proyectos estratégicos y modernización del sector agropecuario y pesquero. Ello, indicó en un comunicado, con la intención de que todo se haga bien y con apego a todas las disposiciones que marca la ley. “Soy un aliado del campo y de las organizaciones que, como el FAC, representan un vehículo importante para hacer llegar los programas y componentes a los productores del sector agroalimentario nacional, en cumplimiento a las responsabilidades de esta dependencia federal”, argumentó. Luego de que el pasado martes se instalaron las mesas temáticas de trabajo, la dependencia atendió las demandas de los productores de las organizaciones la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), del Movimiento Social por la Tierra (MST), de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesina (CODUC) y de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC). En ellas, los líderes de UNTA, Álvaro López Ríos; del MST, Francisco Chew Plascencia; de la CODUC, Marco Antonio Ortiz Salas, y de la CIOAC, Federico Ovalle Vaquera, destacaron los avances alcanzados en estas sesiones de trabajo. También solicitaron al secretario Hinojosa Ochoa el seguimiento y supervisión para contar, en tiempo y forma, con los programas e incentivos acordados. Asimismo, coincidieron que en materia de políticas públicas se ha dado importantes esfuerzos, mejoras y obras en el ejercicio administrativo, con un trato de amabilidad y voluntad por parte del actual **titular de la SAGARPA**.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/539898/productores-del-campo-recibir%C3%A1n-incentivos-con-oportunidad>

<https://www.voragine.com.mx/2018/05/24/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7210118/t,Productores+del+campo+recibir%C3%A1n+incentivos+con+oportunidad/>

<https://hojaderutadigital.mx/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

<http://multimediamchannel.mx/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais>

<http://mayacomunicacion.com/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

<http://noticiasmexico.com.mx/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

<https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/375279-productores-del-campo-recibiran-incentivos-con-oportunidad.html>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/373549/0/productores-del-campo-recibiran-incentivos-con-oportunidad/>

<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/oportunidad-trasparencia-principios-la-atencion-la-sagarpa-productores-del-pais/>

<https://panoramaagrario.com/2018/05/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39385-oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa>

<http://portalsonora.com.mx/principal/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

<https://almomento.mx/oportunidad-y-trasparencia-principios-en-la-atencion-de-la-sagarpa-a-productores-del-pais/>

SAGARPA

Afirma subsecretario de SAGARPA que en 2018 no habrá subejercicios

Ante diputados de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego, el **subsecretario de SAGARPA, Jorge Luis Zertuche Rodríguez**, afirmó que al cierre de 2018 no habrá subejercicios. “Estamos bien medidos con las presiones presupuestales que hay en este momento”, incluso, se adelantó la entrega de recursos del segundo semestre para productores de café, maíz y frijol, expresó. El presidente de la instancia legislativa, diputado Germán Escobar Manjarrez (PRI), sostuvo que la reunión permitió conocer el ejercicio del presupuesto y avances de los programas, sobre todo con la designación del nuevo titular de la **SAGARPA**. El diputado Jorge Alejandro Carvallo Delfín (PRI) aseguró que esta Legislatura está comprometida con los pequeños productores, y afirmó que un problema es la temporalidad con la que llegan los apoyos al campo. “Ese es uno de los grandes retos que tiene la **SAGARPA** en política pública; debemos ser certeros en lo que requieren los campesinos. El proceso electoral no debe detener el avance del campo”. Miguel Alva y Alva, diputado de Morena, preguntó sobre el porcentaje de población beneficiada con el trabajo de la **SAGARPA** “pues en la gran mayoría hay un deterioro económico por el encarecimiento de la canasta básica y los campesinos en general no viven bien”. Pidió conocer si hay un subejercicio del presupuesto de 2017, “ya que hemos defendido los recortes que se han presentado”. El **subsecretario de Agricultura, Jorge Luis Zertuche Rodríguez**, respondió que el sector agroalimentario es dinámico, crece y da resultados, “y aunque se tienen rezagos hay resultados muy favorables”. México es autosuficiente en producción de maíz blanco derivado de nuevas tecnologías; en los últimos cinco años, registró incrementos de más de 25%, e incluso, se exportan algunos volúmenes. “Lo que tiene que ver con el consumo humano está garantizado y no tenemos ningún problema”. Alejandro Vázquez Salido, director en Jefe de la **Aserca**, precisó que el sector primario del país crece a una tasa de 3.3 %; la actividad agrícola, se eleva a una tasa de 3.9 y el sector pecuario a una de 2.8; sin embargo, el 62% del PIB primario proviene de las actividades agrícolas. Casi el 70% de la superficie sembrada en México corresponde a granos y forrajes. Uno de los principales objetivos de **Aserca** es fomentar el desarrollo de las organizaciones de productores que les permita competir. La oferta de granos en el país es de 40 millones de toneladas y la demanda es de 60; hay un déficit de 20. “El problema es que tenemos producciones estacionales muy grandes en determinados momentos. Tenemos que empezar a producir más pero donde hay demanda”.

<http://noticiaschihuahua.mx/2018/05/24/afirma-subsecretario-sagarpa-en-2018-habra-subejercicios/>
<http://juareznewstv.com/2018/05/24/propuestas-de-presidenciables-de-reconvertir-de-cultivos-son->

[viables- sagarpa/](#)

<https://panoramaagrario.com/2018/05/asegura-sagarpa-a-legisladores-que-cerrara-2018-sin-subejercicios/>

Por error de medición, exigen a beneficiaria de Procampo devolver apoyo

Presuntamente por haber realizado un error en la medición de un terreno, a una vecina de la comunidad López Rayón, en Ixmiquilpan, se le exigió la devolución de mil 320 pesos que recibió como apoyo de Procampo, el cual debe entregar en menos de 14 días hábiles por medio de un depósito en cualquier sucursal Bancomer.

La afectada es Ofelia Norberto Rodríguez, beneficiaria del programa dependiente de la **Sagarpa**, a quien se le notificó que debido a un cálculo incorrecto de un predio tendrá que devolver el recurso federal.

Norberto Rodríguez comentó que, de no entregar el monto en 14 días hábiles, la Secretaría iniciará un procedimiento administrativo de cancelación respecto a dicho predio.

"Es una burla que me digan que tengo que devolver los mil 320 pesos, si el error como dicen ellos fue mío, en su momento debieron darse cuenta, que no me vengan con que calculé mal mi terreno", dijo la beneficiaria al asegurar que no cuenta con esa cantidad.

<https://www.am.com.mx/2018/05/24/hidalgo/mezquital/por-error-de-medicion-exigen-a-beneficiaria-de-procampo-devolver-apoyo-475263>

México, principal productor de limón persa y mexicano

México, 24 Mayo (Notimex).- En 2017, la producción nacional de limón, segundo cítrico más importante en el país, fue de 2.5 millones de toneladas, lo que representó un crecimiento de 3.4 por ciento frente al año previo. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, en México se cultivan dos variedades (limón persa 30 por ciento y mexicano 70 por ciento del total nacional), las cuales están diferenciadas por zonas productoras, tipos de tierras (riego o temporal) esquemas de comercialización, entre otras. Sin embargo, destacó, ambas variedades se complementan de manera natural para satisfacer las demandas del mercado (tanto nacional como internacional). La dependencia informó en su blog que este alimento es considerado como el segundo cítrico más importante en el país, tanto por su consumo en fresco como por su uso industrial, por lo que México se coloca como el principal productor en las dos variedades. En 2017, los principales estados productores del limón persa (o sin semilla) fueron: Veracruz, Oaxaca y Jalisco, en conjunto aportaron 95 por ciento del volumen producido en México de esta variedad; en tanto, del limón mexicano fueron Michoacán y Colima, los cuales participaron con 89 por ciento de la producción. En dicho año, el principal destino del limón mexicano o limón agrio

fue Estados Unidos; mientras que el limón persa se envió principalmente a Estados Unidos, Países Bajos y Reino Unido. Por su parte, el limón persa es casi exclusivamente a la exportación. Este cítrico en los últimos años ha tenido un importante auge, lo que permite elevar la superficie cosechada y la producción; mientras que el mexicano se destina al abastecimiento del mercado nacional, debido a su mayor preferencia por parte de los consumidores.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/539915/m%C3%A9xico-principal-productor-de-lim%C3%B3n-persa-y-mexicano>
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/373560/0/mexico-principal-productor-de-limon-persa-y-mexicano/>
<https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/375292-mexico-principal-productor-de-limon-persa-y-mexicano.html>

Se posiciona cultivo de caña en Quintana Roo.- BACALAR, Q. Roo.- La producción de un millón 402 mil 208 toneladas de caña con ganancias por 799 millones de pesos, coloca al cultivo de la vara dulce como el producto agrícola más destacado en la entidad.

De acuerdo con la Infografía Agroalimentaria de Quintana Roo 2017, de la **Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, mediante el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), el cultivo de este producto representa el 41.2% del valor total de la entidad.

Le sigue el cultivo de la piña, con un volumen de producción de 40 mil 372 toneladas, equivalentes a 187 millones de pesos, el valor de la producción que representan el 9.6% del valor total de la entidad; el maíz en grano con un volumen de producción de 40 mil 946 toneladas, equivalentes a 146 millones de pesos el valor de la producción que representan el 7.5 % del valor total de la entidad.

Le sigue en mayor producción el limón, con un volumen de producción de 27 mil 938 toneladas, equivalentes a 123 millones de pesos el valor de la producción que representan el 6.4% del valor total de la entidad y el coco, fruta con un volumen de producción de 21 mil 003 toneladas, equivalentes a 89 millones de pesos, el valor de la producción que representan el 6.4% del valor total de la entidad.

A nivel estatal, los municipios con mayor superficie sembrada en general en materia agrícola son: Othón P. Blanco con 56 mil 007 hectáreas, lo que representa el 42.1%; Felipe Carrillo Puerto con 25 mil 162 hectáreas, representa el 18.9%; José María Morelos con 23 mil 274 hectáreas lo que representa el 17.5%; Bacalar, 20 mil 796 hectáreas, que representa el 15.6 % y el municipio de Lázaro Cárdenas con cuatro mil 016 hectáreas, de las cuales, el 6.4% son tecnificadas con riego y el 93.6% es de temporal.

César Armando Rosales Cancino, delegado de la **Sagarpa**, señaló que preparar 133 mil hectáreas para la siembra, asegurar y vigilar el desarrollo de los cultivos, y levantar la cosecha, son esfuerzos cotidianos de la gente del campo quintanarroense que, en sinergia con recursos naturales, tecnológicos y económicos, permiten a la agricultura de Quintana Roo una cosecha de un millón

722 mil toneladas durante el año agrícola.

<https://sipse.com/novedades/bacalar-cultivo-valor-siembra-posicion-cana-produccion-vara-dulce-campo-productos-campo-297447.html>

SECRETARÍA

Franquicias van a Rusia/ Split Financiero por Julio Pilotzi.- ** Una nueva Canainpesca: El presidente de la Cámara Nacional de Industrias Pesquera y Acuícola (**Canainpesca**), Humberto Becerra Batista, anunció en el Encuentro Nacional Pesquero, realizado en la Ciudad de México, que en 2019 ese organismo cumplirá 70 años de haber sido creado, por lo que proyecta lanzar una nueva visión para el sector y detonar mejor el potencial pesquero y acuícola del territorio nacional. En el país hay 300 mil pescadores, y el sector tiene un valor de producción de 38 mil mdp, por lo que Becerra reiteró que el compromiso hacia alimentos con proteína de mejor calidad es grande, además de mejores precios para la población mexicana.- **24 Horas, 13**

Sin justificación, el aumento del gasto en programas sociales: ONG.- En el primer trimestre de este año electoral las secretarías de Desarrollo Social (Sedesol), Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** elevaron el gasto presupuestado! entre 53 y 548 por ciento en los programas sociales y direcciones operativas. Por ejemplo, entre enero y marzo de 2017 la delegación de Chiapas tuvo un presupuesto de 31 millones de pesos, el cual al mismo periodo de 2018 creció a 203 millones, es decir, 553 por ciento más, mientras el del programa de extensionismo rural que era de tan sólo 3 millones de pesos, ahora es de mil 425 millones.- **La Jornada, 34**

El Bronco ofrece dar impulso a ganaderos.- En su segundo día de gira proselitista por Chihuahua, y frente a una decena de ganaderos chihuahuenses. El Bronco dijo que este apoyo al campo tiene que partir de funcionarios que sepan del tema. "No puedes poner a un secretario de la **SAGARPA** porque fue gobernador, estás jodido, porque no le sabe a eso: tienen ranchos, pero no le saben, al igual que en la Conagua". Agregó que hay que invertir en tecnología para el campo, que permite utilizar menos agua, mediante apoyos a los campesinos con tasa cero.- **Excélsior, 6**

Acciones y Reacciones.- Más a China/Según la Secretaría de **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, el acercamiento a China no está relacionado con las tensiones comerciales con Estados Unidos. De hecho, una vez que se concluyan los nuevos protocolos, México

podrá expandir las exportaciones de plátano entre 40 y 45 millones de dólares anuales durante los próximos tres años. Las exportaciones de nuevos productos porcinos alcanzarán alrededor de 20 millones de dólares durante el primer año; los envíos de sorgo crecerán. Además, México también espera iniciar las exportaciones de aguacates de Jalisco.- **El Economista, 2**

¿Quién parará a la aplanadora Morena?/ Gran Angular por Raúl Rodríguez Cortés.- De acuerdo con esa organización, el gobierno aumentó 71% durante el primer trimestre del año el presupuesto asignado a las delegaciones estatales de nueve dependencias federales (Sedesol, **SAGARPA** y Sedatu, entre otras), y añadió cinco mil 251 millones de pesos (36% más) al gasto del programa Prospera, sin que aumentara el padrón de beneficiarios. Además, incrementó en poco más de mil por ciento, los fondos del Programa de Empleo Temporal. - **El Universal, 18**

10 propuestas a candidatos para proteger nuestra riqueza natural / Fortalecimiento institucional (Glocalfilia de Germán González Dávila).- Incorporar un enfoque ambiental transversal en el sistema nacional de planeación (Ley de Planeación). En particular, asegurar que las políticas de la **SAGARPA** se alineen con las políticas ambientales; asimismo, de las Secretarías de Economía, de Energía y de Turismo. Eliminar subsidios perversos que van en sentido contrario al desarrollo sustentable. Fortalecer las capacidades de la Profepa para asegurar el cumplimiento de la legislación ambiental. ¿Tomarán en cuenta todo esto los candidatos? De importancia estratégica sin duda, porque solamente parecen preocuparse por lo urgente y de corto plazo, ataques o insultos entre ellos. **La Crónica, 17**

Firma de TLCAN, sin presión: Anaya.- Tras reunirse con el Consejo Nacional Agropecuario (**CNA**), Anaya Cortés agregó que la relación con Estados Unidos debe ser de respeto mutuo y, en caso de que los estadounidenses afecten al país al incrementar los aranceles, México está en condiciones de hacerlo también. "No nos vamos a dejar pisotear por ningún otro país, esto incluye a Estados Unidos, no estamos mancos. México necesita a Estados Unidos, pero ellos también a México, tenemos que hacernos valer". - **El Universal, 6**

El Bronco plantea gravar el maíz importado de EU.- El candidato independiente a la Presidencia, Jaime Rodríguez Calderón, sugirió imponer un arancel al maíz que se importa de Estados Unidos, como respuesta a la amenaza del presidente Donald Trump de exigir un impuesto de 25 por ciento al sector automotriz mexicano. En ese sentido, Rodríguez Calderón ofreció que de llegar a la Presidencia, el campo tendrá financiamiento con mejores oportunidades y terminará con la burocracia de las

delegaciones de la **SAGARPA**. Milenio, 12

La clandestinidad de los cañones antigranizo.- Las principales dependencias federales encargadas de la protección del medio ambiente y del manejo sustentable de los recursos naturales del país carecen de un censo sobre los llamados cañones antigranizo, pese a las advertencias que existen sobre los supuestos riesgos en su uso. Reporte Índigo solicitó a cuatro dependencias federales del sector ambiental y agropecuario un censo nacional de cañones antigranizo, así como estudios sobre su impacto ambiental y proyectos de normas para regularlos, pero todas confirmaron la inexistencia de esta información, aun en recursos de revisión ante el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Las instancias consultadas fueron la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat); **la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**; la Comisión Nacional del Agua (Conagua); y la Procuraduría Federal de Protección del Ambiente (Profepa). Reporte Índigo, 22

México y sus empresas visionarias en el sector agrícola (Agronegocios segunda parte).- Las empresas entrevistadas señalaron que los resultados y competitividad de su firma son consecuencia del nivel de conocimientos y competencias laborales de todos y cada uno de sus equipos de trabajo, a través de los cuales su nivel de involucramiento en las estrategias es determinante para materializar la trascendencia de su empresa en el tiempo; en consecuencia, la capacitación es un elemento que debe programarse necesariamente como un insumo clave. ¿Te interesaría ser parte del gremio de empresarios del sector agroalimentario que han hecho de la estrategia un estilo de vida? Acércate al Centro de Desarrollo Tecnológico Salvador Lira López de **FIRA** para que nuestros productos y servicios de capacitación y transferencia tecnológica apoyen a tu equipo de trabajo a comprender y comulgar con tu visión empresarial, logrando a corto y mediano plazos una disciplina para actuar con proactividad y con una mentalidad de búsqueda de las necesidades. ¡Te invitamos! Y te apoyamos a desarrollar programas de formación profesional en tus equipos de trabajo. **El Economista**, 13 TE

SECTOR AGROPECUARIO

Granos bajan en Chicago tras toma de utilidades.- Los futuros de soya bajaron el jueves por primera vez en las últimas cinco sesiones en el mercado de Chicago, presionados por una toma de ganancias y ventas técnicas después de que

expectativas de un mayor volumen de exportaciones a China elevó los precios a máximos en tres semanas. El maíz también bajó tras tocar máximos en 10 meses, con ventas de cobertura y tomas de ganancias que presionaron al mercado. Las tomas de ganancias también afectaron al trigo, que cayó tras un repunte que llevó los precios a máximos en 10 meses por perspectivas de clima seco en zonas productoras del cereal. La soya para julio cerró con una caída de 3.5 centavos, a 10.3575 dólares por bushel, después de haber alcanzado durante la sesión máximos desde el 4 de mayo. Los precios venían subiendo por un enfriamiento de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China- **El Economista, 12**

Quiere STPS mejorar condiciones en sector azucarero.- Con la finalidad de mejorar las condiciones laborales del sector azucarero, el Consejo Mixto Nacional de Modernización de la Industria Azucarera, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la STPS trabajan para llevar a cabo una modernización. Así lo dio a conocer el secretario del Trabajo y Previsión Social, Roberto Campa Cifrián, quien detalló que "tenemos una agenda que propusimos y tenemos toda la disposición para cumplir a cabalidad con el compromiso que asumimos. Agradezco mucho la oportunidad que me dan de venir a conocer físicamente y, como ustedes han comentado, en la presidencia de esta instancia, dar los pasos siguientes en este proceso de modernización". **El Economista, 22**

Del Mazo gestiona denominación de origen para el café mexiquense.- En Amatepec, Estado de México. Alfredo del Mazo, gobernador del Estado de México, ofreció a los productores mexiquenses de café realizar las gestiones necesarias para obtener la denominación de origen de la planta criolla del café de la región snr estatal. Con ello, dijo, impulsaremos la producción de este cultivo y la calidad de vida de quienes se dedican a su plantación y comercio, y buscaremos "la denominación de origen que seguramente les va a ayudar mucho, y que además nos ayuda a posicionar la marca del café en el Estado de México". **La Crónica, 8/ El Financiero, 57**

Prometen a Lala más seguridad.- Después de publicarse que la empresa lechera Lala cerró sus actividades en esta ciudad, la Administración del Gobernador de Tamaulipas, el panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca, aseguró que fuerzas federales y estatales reforzarán la región. El Secretario General de Gobierno, César Augusto Verástegui, encabezó ayer una reunión con empresarios y mandos de seguridad, y aseguró que la compañía sólo realizará un cierre parcial

de su centro de distribución tras recibir garantías. "Lala va a hacer un cierre parcial hasta en tanto no se dé avance con las investigaciones, pero se está atendiendo el tema", dijo Verástegui, que no dio detalles de los operativos y sólo añadió que también se impulsará la economía regional. - **El Universal, 11**

Visión pesquera (In Versiones).- El sector pesquero del país es uno de los más importantes para la economía, pues el valor de su producción ronda los 38 mil mdp; por lo que se sabe, los 70 años que cumplirá en 2019 la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola, dirigida por Humberto Becerra, será el escenario perfecto en el que presentarán una nueva visión del sector, basado en el potencial de recursos pesqueros y acuícolas del país. **Milenio, 26**

La inflación tiene su primer rebote en seis quincenas.- El índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un incremento de 4.46% a tasa anual en la primera quincena de mayo, con lo que terminó con una racha a la baja de seis quincenas iniciada en la segunda mitad de enero, de acuerdo con datos publicados por el INEGI. En este sentido, algunas frutas y verduras continuaron con su tendencia a la baja durante el periodo, como son el jitomate, el melón, y la zanahoria.- **El Financiero, 14**

Arroz del Estado de Morelos, orgullo mexicano.- El Arroz del estado de Morelos obtuvo la Denominación de Origen en 2012 por presentar características únicas y relacionadas con el suelo y el clima del estado y la combinación de dichos factores con las características genéticas de las variedades plantadas, sumado al completo proceso artesanal realizado por alrededor de 700 familias. **El Financiero, 29**

Anuncian plan de rescate de Ciudad Mante y región cañera en Tamaulipas.- El gobierno de Tamaulipas anunció un plan de rescate integral para Ciudad Mante y la región cañera, que incluye acciones de seguridad, generación de empleo, reconversión de cultivos, fortalecimiento de la estabilidad económica y social de la región y medidas para mejorar la seguridad. El Estado destinará 50 por ciento de la inversión total y se construirá un centro de investigación y validación para el intercambio de tecnología para promover la reconversión de cultivos de sorgo a sábila Ciudad Mante es el único municipio que no mostró crecimiento económico en 2017 y es por ello que se atiende la parte de desarrollo económico como vía para fortalecer la seguridad. **La Jornada, 16**

La inflación no bajó lo esperado.- La tasa de inflación de México para la primera quincena de mayo fue negativa y se ubicó en 0.29% respecto a la quincena previa, con lo que el indicador llegó a 4.46% anual, de acuerdo con el Inegi. El comportamiento de la tasa de inflación se explicó principalmente por la entrada en

vigor del programa de tarifas eléctricas de temporada cálida en algunas ciudades del norte del país, lo que generó una caída quincenal en el componente de energéticos de 3%, pese al aumento en precios de la gasolina Magna 0.64 y gas LP 5.27 por ciento. En la quincena el precio de la electricidad bajó en promedio 22.32%, el limón 25.88, el huevo 3.89, el melón 16.29 por ciento. Por el contrario, presionaron al alza la inflación el incremento de los boletos de avión de 16.68%, de naranja 14.74, el pollo 1.41, paquetes turísticos 2.14, suavizantes y limpiadores 1.65% y papel higiénico 1.46 por ciento. **Excélsior, 12 Dinero**

INFORMACIÓN GENERAL

Detalla Peña Nieto plan de seguridad para candidatos.- El presidente Enrique Peña Nieto expuso al ex secretario general de las Naciones Unidas y Premio Nobel de la Paz, Kofi Annan, las medidas implementadas por el Estado mexicano en materia de paridad de género, fiscalización, transparencia y seguridad en el proceso electoral en curso. Ante Annan quien se encuentra en México acreditado como observador-internacional electoral, el mandatario se refirió al Protocolo de Protección Personal para los Candidatos Presidenciales, mediante el cual el Estado Mayor Presidencial puede proporcionar protección a los candidatos que lo requieran. Ayer, durante un encuentro privado, Annan quien colaborará con las autoridades electorales compartiendo metodologías e intercambiando buenas prácticas expresó su reconocimiento a la solidez de las instituciones electorales mexicanas, informó la Presidencia de la República. - **El Universal, 4**

Pacto migratorio para dreamers, solo si hay muro: Trump.- "Sin muro, no aprobará ninguna iniciativa": Trump. Washington. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, rechazó ayer una iniciativa de legisladores republicanos moderados para un acuerdo migratorio sobre los llamados dreamers; declaró que sólo apoyará una legislación que incluya un muro fronterizo entre su país y México. "A menos que incluya un muro, quiero decir un muro, un muro real, y a menos que incluya una seguridad fronteriza muy fuerte, no habrá aprobación de mi parte", dijo Trump a Fox News. Cualquier legislación también debería poner fin a un programa de lotería de visas y restringir las visas para familiares de inmigrantes legales, agregó.- **La Jornada, P.p., 13**

Crean grupo contra ciberataques a bancos- Las autoridades financieras y los bancos de México crearon un grupo de reacción contra ciberataques y eventualidades informáticas en el sistema financiero, luego de casi un mes del hackeo histórico que vulnera al sistema y cuyo perjuicio se calcula en 300 millones de pesos. La Secretaría de Hacienda, el Banco de México, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y la Procuraduría General de la República firmaron las bases

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



de coordinación y crearon el Grupo de Respuesta a Incidentes (GRI), con el que buscan acelerar las acciones contra delincuentes. El GRI actuará cuando se presente un "incidente sensible de seguridad de la información", evento que efectiva o potencialmente ponga en peligro la confidencialidad, integridad o disponibilidad de un componente o la totalidad de la infraestructura tecnológica o de la información que se procesa, almacena o transmite.- **El Universal, P. p., 1**
